
 

 

 

Markt Sulzbach a. Main 
Landkreis Miltenberg 

 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
 

über die -öffentliche-  
 

S I T Z U N G  D E S  H A U P T -  U N D  

F I N A N Z A U S S C H U S S E S  
 

am 05.04.2022 um 19:30 Uhr 
 

im Haus der Begegnung (Spessartstr. 4) 

 
 
 

Zu dieser Sitzung waren alle Mitglieder des Haupt- und Finanzausschusses ord-
nungsgemäß geladen und der Marktgemeinderat schriftlich vom Sitzungstermin un-

terrichtet worden. 
 
 

Anwesenheitsliste: 
 

1. Bürgermeister 

Herr Martin Stock CSU  

2. Bürgermeisterin 

Frau Anja Dissler FWG  

Ordentliche Mitglieder 

Herr Elmar Hefter CSU  

Frau Antje Hennemann CSU  

Frau Kirstin Reis SPD  

Herr Marco Schneider ZAG  

Herr Dr. Rainer Vorberg CSU  

Vertreter 

Herr Karl-Heinz Müller FWG Vertretung für Herr Markus Krebs 

Schriftführer 

Herr Alexander Limbach  

 

 
Abwesend: 

 

Ordentliche Mitglieder 

Herr Markus Krebs FWG  



 

 

 

 
 

T A G E S O R D N U N G  
 
 

TOP  1 Glasfasererschließung für die Ortsteile Sulzbach und Dornau; 
Vorstellung des Ausbauvorschlages durch die GlasfaserPlus 
GmbH/Deutsche Telekom 

 
TOP  2 Haushaltssatzung 2022;  

Genehmigung der Haushaltssatzung 2022 sowie des Finanzplanes 
und des Investitionsprogrammes 2021 - 2025 

 

 
 



 

 

 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses, begrüßt 
alle Zuhörer, und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 

1 Glasfasererschließung für die Ortsteile Sulzbach und Dornau;  
Vorstellung des Ausbauvorschlages durch die GlasfaserPlus 

GmbH/Deutsche Telekom 
 

Die vorn der GlasfaserPlus GmbH vorgelegte „Gemeinsame Erklärung“ über den 

Ausbau einer Breitband-Infrastruktur in Sulzbach und Dornau wurde über das RIS 
zur Verfügung gestellt. 

 
Zu diese TOP begrüßt der Vorsitzende die Herren Weigand und Neumann von der 
Deutschen Telekom, die den aktuellen Ausbauvorschlag für Sulzbach und Dornau 

vorstellen.  
 

Zunächst wird der neue Ausbaupartner vorgestellt. Die GlasfaserPlus GmbH ist ein 
Gemeinschaftsunternehmen der Deutschen Telekom und des IFM Global Infrastruc-
ture Fund.  

 
Für das Jahr 2024 ist ein flächendeckender Ausbau in Sulzbach und Dornau vorge-
sehen. Hierzu sind kein Kooperationsvertrag oder eine Vorvermarktung notwendig. 

Der Ausbau erfolgt auf jeden Fall. Vorgesehen ist eine Verlegung oberhalb der jetzi-
gen Kupferleitung in 30 bis 50 cm Tiefe. 

 
Das Netz wird mit „Open Access“ ausgebaut und bietet somit den Bürgern eine gro-
ße Anbietervielfalt.  

 
Auf Nachfrage wird mitgeteilt, dass vorhandene Leerrohre gerne mitgenutzt werden. 

Hierzu würden diese angekauft – eine ledigliche Vermietung scheide aus. Bei anste-
henden Straßenbaumaßnahmen sollte bereits die Infrastruktur hierfür mitverlegt wer-
den bzw. schon bei der Ausschreibung Berücksichtigung finden. 

 
Nachgefragt wird seitens des FA, ob auch der Kleewiesenweg im Ausbaugebiet liegt 

und wie es mit Aussiedlerhöfen etc. aussieht. Dies wird noch bis zur nächsten MGR-
Sitzung seitens des Anbieters geklärt. Für Aussiedlerhöfe und weit von der Ortsbe-
bauung liegenden Wohngrundstücken können dann durch entsprechende Förder-

programme noch ein Anschluss verwirklicht werden. 
 

Als nächste Schritte müsste der Markt Sulzbach a. Main eine Absichtserklärung 
(Kommunaler Angang = Gemeinsame Erklärung) unterzeichnen. 
 

Die Angelegenheit wird nochmals in den Fraktionen beraten und dem Marktgemein-
derat zur Entscheidung im Mai vorgelegt. 

 
Der Vorsitzende bedankt sich bei den Herren für Ihre Ausführungen und verabschie-
det beide gegen 20.15 Uhr. 

 
 

---------------------------------------------- 
 
 



 

 

2 Haushaltssatzung 2022;  

Genehmigung der Haushaltssatzung 2022 sowie des Finanzplanes und 
des Investitionsprogrammes 2021 - 2025 
 

Der Haushaltsplan 2022 und das Investitionsprogramm 2021 – 2025 standen in der 
aktuellen Version im Ratsinformationssystem zur Verfügung.  

 
Der Kämmerer erläutert anhand des Vorberichts die wichtigsten Ansätze bzw. das 
Rechnungsergebnis aus 2021. 

 
Trotz einer geplanten maximalen Kreditaufnahme von 2.5 Mio. € ist die finanzielle 

Bewegungsfreiheit des Marktes noch befriedigend. Der Genehmigung des vorgeleg-
ten Haushaltes durch die Rechtsaufsichtsbehörde steht nichts im Wege. 
 

Eine ausführliche Präsentation des Haushaltes erfolgt in der nächsten öffentlichen 
Marktgemeinderatssitzung und die Unterlagen werden nach Beschlussfassung auch 

für die Bürger im Internet transparent gemacht. 
 
 

Beschlussvorschlag: 
Dem vorgelegten Entwurf der Haushaltssatzung mit dem Haushaltsplan 2022 wird 
zugestimmt. 

 
Die Haushaltssatzung 2022 sowie die Haushaltsreden werden der Originalnieder-

schrift des Marktgemeinderates als Anlagen beigefügt. 
 
 

Beschlussvorschlag: 
 
Der Marktgemeinderat beschließt den Finanzplan 2021 bis 2025 mit dem ihm zugrunde-

liegenden Investitionsprogramm.  

 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 8  Anwesend: 8 

Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 

 
 

---------------------------------------------- 
 
 

 
Nach Abschluss dieses TOP´s schließt der Vorsitzende die öffentliche Sitzung und 

bedankt sich bei den anwesenden Ausschussmitgliedern für die Mitarbeit. 
 
 

 
 
Martin Stock 
Vorsitzender 

Alexander Limbach  
Schriftführer 
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